

**Mayo  
2025**

# AQUÍ Y AHORA

Edita: Pastoral Obrera.

*Arciprestazgo de Gamonal*

## Hechos de luz

Ante el apagón generalizado vivido el 28 de abril, comparto una página del Cuaderno de Vida de un militante de la JOC de Córdoba, en homenaje al Centenario que vive el Movimiento.

“Cuando estaba subiendo a mi barrio en el autobús, a una velocidad tranquila ante la mudez de los semáforos, pensé en la escritora Rebecca Solnit y su famoso libro El paraíso en el infierno, un magnífico viaje histórico, en el que relata con pasión y rigor cómo ante los acontecimientos más inesperados, a las personas les nace moverse por amor.

Al bajarme en la parada, tomé la dirección hacia la casa de mi abuela, ya que ella tiene cocina de gas y, como podéis imaginar, un nieto con hambre siempre es una alegría para ella. Buscamos una radio entre los armarios, le pusimos unas pilas y las noticias que iban surgiendo nos entretuvieron durante la comida. Y qué noticias salieron durante todas horas. Ojalá fuera así siempre, solo se escuchaban ilusiones: vecinas ayudando a las personas más ancianas a subir por las escaleras de los edificios, vecinos acercándose a las estaciones para ofrecer dinero, comida, agua e incluso casa, profesorado, consejería y limpieza quedándose en la escuela todo el tiempo que hiciera falta hasta que se fuera todo el alumnado...y es que, tengo fe de que la vida esta llena de esto.

Tras la siesta, entré en la frutería, y mientras me pesaba la bolsa -que había cambiado el peso digital por el analógico- y haciendo las cuentas en su calculadora, compartí una reflexión en voz alta para interpelar a los que allí estaban. En este momento de crisis, las grandes empresas cierran, pero los comercios de barrio se mantienen al servicio. De hecho, como solo se podía pagar con dinero físico, estaba apuntando en una libreta los nombres y las cantidades de quien no podía, para que ya se acercaran otro día sin problema. Dime tú si los grandes comercios te va a tratar igual, o solamente eres un número para ellos”.

**«Digamos desde el corazón: Ninguna familia sin vivienda, ningún campesino sin tierra, ningún trabajador sin derechos y ninguna persona sin la dignidad que da el trabajo »**

Papa Francisco  
Encuentro Mundial de Movimientos Populares  
28.10.2024

**GRACIAS**

**10,61%**

**LA OTRA CARA**

Es la tasa de paro actual en España. La mejor cifra desde 2008. Aun así es más del doble que la media de los países de la OCDE que se sitúa en el 4,9 %. A pesar de que los indicadores nos hablan de una muy buena progresión de los datos, lo cierto es que 1 de cada 10 españoles que desean trabajar, no pueden hacerlo, y que muchos de esos empleos siguen soportando unas condiciones de muy alta precariedad.

## BUENAS NOTICIAS

Papa Francisco

Buena noticia ha sido el regalo que hemos recibido con el acompañamiento del papa Francisco y su opción por los pobres. Recordamos algún encuentro:

- Con los movimientos populares a los que instó a luchar por tres derechos fundamentales: tierra, techo y trabajo.
- Con los trabajadores de una fábrica en Génova resaltó que toda injusticia que se comete contra un trabajador es un atropello a la dignidad humana.
- Con los migrantes y refugiados (personas con sueños, esperanzas y miedos) expresó su solidaridad, denunciando la crisis humanitaria y la indiferencia de algunos aires europeos.

Centenario JOC

En este pasado mes de abril se han cumplido cien años del nacimiento de la Juventud Obrera Cristiana (JOC), un movimiento juvenil internacional que fundó Joseph Cardijn en Bélgica en 1925 y que rápidamente se extendió a muchos países de los cinco continentes. Un movimiento educativo y evangelizador que siguiendo los pasos de Jesús de Nazaret, acompaña a descubrir la llamada que Dios hace a descubrir la dignidad inalienable de toda persona en contraste con una realidad que la niega y que, por tanto, busca transformar de manera colectiva y organizada.





*En aquel tiempo, dijo Jesús: «Mis ovejas escuchan mi voz, y yo las conozco, y ellas me siguen, y yo les doy la vida eterna; no perecerán para siempre, y nadie las arrebatará de mi mano. Mi Padre, que me las ha dado, supera a todos, y nadie puede arrebatarlas de la mano del Padre. Yo y el Padre somos uno.» (Jn 10, 27—30)*

Cuando escribo estas palabras, miles y miles de personas están haciendo cola en la basílica de San Pedro para poder despedirse del papa Francisco, de aquel que nos animaba a los sacerdotes a ser pastores con olor de oveja.

Y no lo decía sólo de palabra, sino con el ejemplo. Él siempre

quiso estar con el Pueblo, con el Pueblo Santo de Dios. Y de manera especial con los miembros del pueblo más frágiles, más vulnerables, más necesitados. En sus viajes apostólicos, priorizó comunidades olvidadas sobre grandes potencias: Lampedusa, Irak, Oceanía, Brasil, República Democrática del Congo, Sudán del Sur, Mongolia.

Sus visitas a la cárcel, sus llamadas al párroco de Gaza todos los días, muestran más que de sobra ese celo por sus ovejas encomendadas.

Su modelo, su referencia ha sido Jesucristo, el buen Pastor. El pastor que conoce a sus ovejas y da la vida por ellas. Él nos conoce. Él nos escucha. Él nos tiene presente. Estés en el

redil o perdida en el monte. Seas blanca o negra. En esta sociedad, donde nadie conoce a nadie, donde los vecinos ya no nos conocemos, Él nos conoce y lo que conoce de nosotros le gusta, le apasiona, le encandila.

Y nos da la vida. Y no una vida cualquiera, sino una vida plena, una vida feliz cuando estamos a su lado.

Nadie nos podrá arrebatar este privilegio. Nadie, salvo uno. Uno mismo, porque somos libres, nos ha hecho libres para que podamos escoger, y para que libremente podamos escuchar su voz y seguirle.



## Citas para el compromiso

### Jueves 1 de mayo

San José Obrero, Fiesta del trabajo

### Lunes 5 de mayo

Conferencia Mujeres y Teología  
19'30 h. Facultad de Teología

### Viernes 9 de mayo

CONCENTRACIÓN por la Paz y contra el rearme  
10,30h. Museo de la Evolución

### Sábado 10 de mayo

Día de la HOAC. «El trabajo informal».  
10 h. Seminario San José

### Lunes 12 de mayo

CÍRCULO DE SILENCIO. Organiza delegación para las migraciones  
19'30 h. Paseo Sierra Atapuerca

### Miércoles 14 de mayo

Encuentro diocesano de Pastoral Migraciones  
18h. Cáritas san Francisco

### Martes 20 de mayo

Encuentro de cristianos en el mundo sindical.  
20 h. Centro Comunitario Espíritu Santo

### Lunes 26 de mayo

Oración organizada por el Secretariado de Ecología Integral.  
20 h. Parroquia Espíritu Santo

## Para terminar ...

«Señor Dios, míranos.  
Mira esta ciudad, esta isla.  
Mira a nuestras familias.  
Señor, a Ti no te faltó el trabajo,  
fuiste carpintero, eras feliz.

Señor, nos falta el trabajo.  
Los ídolos quieren robarnos la dignidad.  
Los sistemas injustos quieren robarnos la esperanza.  
Señor, no nos dejes solos.

Ayúdanos a ayudarnos entre nosotros;  
que olvidemos un poco el egoísmo  
y sintamos en el corazón el “nosotros”,  
nosotros pueblo que quiere ir adelante.

Señor Jesús,  
a Ti no te faltó el trabajo,  
danos trabajo  
y enséñanos a luchar por el trabajo  
y bendícenos a todos nosotros.  
En el nombre del Padre, del Hijo  
y del Espíritu Santo».

Papa Francisco

Una vez que me has leído, no me tires. ¡Pásame!  
También me puedes encontrar en [www.archiburgos.es/pastoral/testimonio/y-compromiso/pastoralobrera](http://www.archiburgos.es/pastoral/testimonio/y-compromiso/pastoralobrera)